



PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DE L'ÉQUIPE DU
DOMAINE ST & LES DELEGUES DES ETUDIANTS
N° 4 du 06-02-23

Le lundi 06 février de l'an deux mille vingt-trois, s'est tenue la réunion de l'équipe du domaine de la faculté des sciences et de la technologie, sous la Présidence de Monsieur le Responsable du domaine et du E.A.D, le Professeur MERAH Mostefa avec les délégués des étudiants, conformément aux directives de Monsieur le Doyen de la faculté, inscrites dans le cadre du plan d'action pédagogique du deuxième semestre. Le responsable du domaine de la Faculté a ouvert la séance à 10h:30 en rappelant aux membres présents l'ordre du jour :

Ordre du jour

- I. Bilan pédagogique des enseignements du premier semestre,**
- II. Préoccupations exprimées par les étudiants,**
- III. Réponses aux Préoccupations.**

Étaient présents à la réunion :

- P^r MERAH Mostefa Responsable du Domaine et du EAD ST ;
- D^r. BOUHALOUFA Ahmed Vice-doyen (par intérim) chargé de la Pédagogie ;
- Dr BENDOUKHA Mohamed Responsable de Filière département de Génie mécanique ;
- Dr BENOUALI Abdelhak Responsable de Filière électronique - Génie électrique ;
- Dr CHAOUCH Abdellah Responsable de Filière électrotechnique - Génie électrique ;
- Dr ATTOUTI Salima Responsable de Filière de Génie des Procédés ;
- Dr MOHAMED SEGHIR Zahira Responsable de Filière Industries pétrochimiques ;
- Dr SAID BEKKOUCHE Mohammed Responsable de Filière du Génie civil ;
- Pr CHOUAIIH Abdelkader Responsable de parcours Master GP ;
- Dr BENALIOUA Bahia Responsable parcours Master GPE ;



كلية العلوم والتكنولوجيا
Faculty of Sciences and Technology
ميدان علوم وتكنولوجيا
Domain of Sciences and Technology



- Pr MELLOUK Lemia Enseignante GP ;
- Mlle RAHOU Zahira Ingénieur Progress - V.D.P ;

Les délégués des étudiants

Socle commun ST

- BERROUACHDI Abdallah Délégué ST-L1;

Délégués Département du génie électrique

- BELGHIT Azzedine Délégué ELT-L2 ;
- ARABE Mohamed El-Amine Délégué ELN-L2 ;
- BAROUDI Mohammed Abdelhak Délégué ESE-M1;
- TABTI Abdelhani Délégué Télécom-M1 ;
- KHELIL Fatima zohra Délégué ER-M1 ;

Délégués Département du génie Civil

- HALIMA SALEM Kaouthar Délégué TP-L3 ;
- AGGOUN Zohra Délégué GC-L3 ;

Délégués Département du génie Mécanique

- MAIZI Ahmed Délégué GM;

Délégués Département du génie des procédés

- OULDYUCEF Imen Délégué GP-L2 ;
- YFRAH Houda GP-L2 ;
- BELARBI Abdelrahmane Med Anis GP-L3;
- BELALIA Abed Illah Délégué GP-L3 ;
- KASMI Nour El Houda Délégué GPE-M1 ;
- ALQUTATI Yousef Délégué IP-M1 ;
- KRAKECHE Mohamed Délégué GC-M1 ;
- TOUAOULA Abdellah Délégué GPM-M1 ;
- BENKADA Moahamed Ali Délégué GC-M2.

Monsieur le Responsable du domaine ST, a ouvert la séance en souhaitant la bienvenue à toute l'assistance. Ensuite, il a présenté le bilan pédagogique ainsi que les propositions relatives au déroulement des cours distanciels des matières transversales :



I- Bilan pédagogique du premier semestre

- Bilan des avancements des enseignements du premier semestre :** ce bilan, est très satisfaisant, les enseignements en mode cours, TD et TP ont enregistré des taux de réalisation très appréciable pour l'ensemble des matières dans les différents départements (**entre 90 et 100%**), et se sont déroulés dans des conditions globalement satisfaisantes. En général nous avons enregistré des taux d'avancement satisfaisant pour tous les parcours dans tous les départements (**12 à 14 semaines d'enseignements** de cours réalisés et **10 à 12 semaines d'enseignements** de TD(s) et TP(s) effectuées).
- Enseignements distanciels des matières transversales du deuxième semestre**
Suite à la directive de la tutelle, celle d'enseigner les matières transversales en distanciel, les membres de l'équipe du domaine/EAD, propose à ce que :
 - les matières transversales soient enseignées par des enseignants permanents, sachant qu'en distanciel le problème de la logistique des salles, ne se pose pas,
 - un seul enseignant pourra donc prendre en charge une matière transversale pour les différents départements,
 - les séances d'enseignement à distance de ces matières soient programmées par un samedi selon un emploi du temps distanciel, encadré par les responsables EAD,
 - les enseignants responsables de ses modules, doivent suivre une formation ciblée, sur l'utilisation des outils et activités distancielles dédiées aux cours transversaux.
 - À cet effet, la salle équipée dédiée aux cours synchrone et asynchrone (EAD), est mises à disposition de tous les enseignants,
 - aussi, pour la réalisation d'une banque de cours vidéo, de toutes les matières dispensées dans notre faculté, et en présence d'étudiants volontaire (cette initiative a été plébiscitée par l'ensemble des étudiants présents.



Ensuite, le responsable du domaine et du EAD ST, a attiré l'attention de l'assistance sur le taux inquiétant d'absentéismes des étudiants de la FST en cours présentiel lors du premier semestre, ainsi que du nombre journalier d'accès assez bas (environ 10 %) à la plateforme Moodle de la faculté par les étudiants des différents parcours. Monsieur le responsable du domaine ainsi que Monsieur **BOUHALOUFA Ahmed** le Vice-doyen (par intérim) chargé de la Pédagogie, ont expliqué aux étudiants présents, la forte corrélation entre le taux d'absentéisme et le taux d'échec, leur demandant par conséquent, une plus grande mobilisation et une plus forte motivation pour le second semestre.

Ensuite, le président, a donné la parole aux délégués des étudiants, lesquels ont soulevé un certain nombre de préoccupations.

II- Préoccupations exprimées par les délégués des étudiants

À tour de rôle, les délégués des étudiants ont transmis les préoccupations des étudiants et les difficultés rencontrées lors de l'apprentissage à travers les points suivants :

- Problème de communication et de dialogue, avec certains responsables pédagogiques et notamment, les responsables des parcours
- Les étudiants demandent une programmation des examens de rattrapage, au début de ce second semestre, leur argument étant que la programmation des rattrapages à la fin du second semestre, sera préjudiciable à la mémorisation des révisions des cours du premier semestre
- Les étudiants présents déplorent les dysfonctionnements, ainsi que le manque de matériels pédagogiques dans certains Laboratoires de travaux pratiques,
- finalement, une demande d'une augmentation du nombre de sorties pédagogique aux différents départements a été soulevée par les étudiants.

III- Réponses aux Préoccupations

L'équipe du domaine ainsi que le Vice-doyen (par intérim) chargé de la Pédagogie, ont pris la parole afin de répondre aux différentes préoccupations des représentants des étudiants en disant :



1. Concernant le problème de manque de communication rencontré avec certains responsables pédagogiques, Monsieur le responsable du Domaine et du service EAD, a proposé la création d'un forum au niveau de Moodle, dédié aux questions des étudiants, impliquant les différents responsables pédagogiques, domaine, filières et parcours des différents départements, ainsi que l'ensemble des délégués de la faculté.
2. Pour répondre à la question de la programmation des rattrapages du premier semestre, l'équipe du domaine a expliqué, que notre faculté reste fidèle à sa tradition, celle de faire passer toujours, l'intérêt de la formation et de l'étudiant en premier, ainsi, l'équipe du domaine en concertation avec le Vice-doyen (par intérim) chargé de la Pédagogie, ont validé la demande des étudiants.

Cependant l'équipe du domaine, et avec le concours de l'ingénieur Progress, on tenus à expliquer aux étudiants, que la plateforme Progress nous impose de ne pas prendre en compte les rattrapages du premier semestre qu'aux délibérations finales du second semestre, et que de ce fait même si les étudiants auront leurs notes du rattrapage du premier semestre, ses notes pourront ne pas être prisent en considération si l'étudiant arrive à obtenir son année au bout du second semestre. Après que les étudiants ont pris conscience de cette éventualité, la programmation des rattrapages a été fixée en concertation avec les délégués des étudiants de la faculté, à la dernière semaine précédant les vacances du printemps du mois de mars.

3. Concernant l'interrogation sur du manque ou des pannes du matériel pédagogique, au niveau de certains laboratoires de travaux pratiques, les étudiants ont été informés que Monsieur le Doyen à installer une nouvelle structure de maintenance ainsi qu'un FabLab au niveau de la faculté, cette structure de maintenance prendra on charge les maintenances préventives et curatives du matériel pédagogique. Aussi, les étudiants ont été informés que très bientôt, notre faculté fera



كلية العلوم والتكنولوجيا
Faculty of Sciences and Technology
ميدان علوم وتكنولوجيا
Domain of Sciences and Technology

une acquisition d'un lot considérable de matériels et d'instruments, prévus pour laboratoires pédagogiques.

4. Au sujet des sorties pédagogiques, il a été rappelé aux étudiants que nous avons remarqués, que dans certaines sorties proposées, l'année dernière et même cette année, nous nous sommes retrouvés avec des bus quasiment vide ce qui aussi démontre un manque de volonté de certains de nos étudiants.

La séance fut levée à 12h00.

Signature du Responsable du Domaine ST

المسؤول عن فريق الميدان
علوم وتكنولوجيا
مسرح



Mellouk Lemis	Enseignante	GP	
Rahou Zalina	UDP		
Mohamed pegliu	Zalina	Filiere IP	
ATTOUTI Salia		Filiere GP	
SAID BEKKOUCHE Mohamed		Filiere GC	
BENDOUKHA Mohammed		Filiere GM	
HALIMA SALET	Kawthar	TP L3	
BEMADA	Mohamed Ali	"GP" R2 GC	
Aggan	Zohra	"GC" L3	
Chouaib	Abdelkader	GP - Master	
Bouhaloufa Ahmed		GC	

